



## 20. Bericht 2020/21 über die aktuelle Eislage im Ostseeraum mit einem Wochenrückblick

### Rückblick auf die 18. KW (03.05. – 09.05.2021)

In der Bottenwiek ist das Eis im Laufe der vergangenen Woche weiter zurückgegangen, ohne dass das Eis sich großräumig verschoben hat. Das Treibeisfeld entlang der finnischen Küste zwischen Raahe und Kokkola besteht weiterhin, hat aber eine geringere Ausdehnung und auch die Eisdicke hat abgenommen. Das Festeis ist jetzt überall morsch und ist an einigen Stellen, z.B. bei Oulu, vollständig verschwunden.

### Aktuelle Eislage (10.05.2021)

**Bottenwiek:** In den Schären kommt nördlich von 60°15'N morsches Festeis vor, welches schon örtlich nicht mehr mit der Küste verbunden ist. Außerhalb des Festeises befinden sich im Norden und Osten noch kleinere Gebiet mit bis zu 50cm dicken, kompaktem oder sehr dichtem Eis. Von südlich von Raahe bis etwa Kokkola treibt bis 7 sm westlich von Ulkokalla sehr lockeres bis sehr dichtes, bis zu 40cm dickes Eis. Ausserhalb des genannten Eises kommt für einige Seemeilen offenes Wasser vor.

**Eisbrechereinsatz:** In der Bottenwiek unterstützten Ale und Polaris die Schifffahrt.

**Schifffahrtsbeschränkungen** bestehen für Häfen in der nördlichen Bottenwiek zwischen Skelleftehamn und Kokkola ( II,2000dwt, außer Tornio und Kemi mit I,2000 dwt).

### Aussichten für die 19. KW (10.05. – 16.05.2021)

In der Bottenwiek werden durchgehend Temperaturen über 0°C erwartet, in Spitzen auch bis über 15°C. Die Winde sind meist mäßig und kommen aus unterschiedlichen Richtungen. Daher wird der Eisrückgang verstärkt weitergehen und zum Ende der Woche wird, wenn überhaupt, nur noch vereinzelt Eis vorkommen.

Im Auftrag  
Dr. J.Holfort